

El Liberal

Precios de suscripción

Plas.
En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Mahón, sábado 23 Febrero de 1895.

N.º 4.068

SECCION POLITICA

La embajada

Los periódicos de Madrid revelan impresiones pesimistas sobre el éxito de la embajada marroquí, cuya venida á España obedece exclusivamente al propósito de no cumplir el tratado de Marruecos en lo que éste tiene de esencial para los intereses españoles. El sultán podrá pagar con más ó menos holgura el importe de la indemnización, pero no puede, al parecer castigar á los rifeños y llevar á cabo la delimitación del campo neutral, conforme á lo solemnemente convenido. Le quedan al sultán algunos ochavos, no muchos, pero ninguna autoridad. Esta es la verdadera situación en Marruecos.

Ahora bien, hacen falta á España esos ochavos, pero no tanto como la delimitación del campo neutral y el castigo de los rebeldes; puede España conceder plazos para el pago de la indemnización, siempre que abone Marruecos los intereses correspondientes, pero de ninguna manera prescindir del campo neutral de Melilla y del escarmiento de los culpables. Lo primero afecta á su bolsillo; pero lo segundo afecta á su honra. En las cuestiones de dinero se puede transigir; en las cuestiones de honra no.

O hemos de seguir siendo objeto de menosprecio y hasta de burla para esos salvajes del Riff, ó hay que hacer sentir á estos las consecuencias de sus desmanes y atentados contra la seguridad de Melilla. Y seguir tolerando las agresiones y los desprecios de aquellas hordas equívales, tratándose de poblaciones bereberes, á retroceder en el camino de nuestras aspiraciones en Africa, donde no hay otro culto que el de la fuerza, ni otro Dios que el del éxito.

Por eso creemos que el gobierno no cederá en lo que se refiere al campo neutral y castigo de los culpables. Sobre ese punto no cabe siquiera el aplazamiento, que haría lo ha habido desde que ocurrieron los sangrientos sucesos de Melilla. Si el sultán no tiene autoridad sobre sus vasallos, puede autorizarnos para hacer efectiva á tiros esa autoridad. Las grandes potencias nada tendrían que decir.

Todo, menos seguir las cosas como están, ó menos acceder á las

pretensiones del nuevo emperador tocante al campo neutral y al escarmiento.

(El Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

Zorrilla en España

Llegada á Villajoyosa

Villajoyosa 18, 9 n.

Minutos después de las siete de la tarde ha llegado á este pueblo el señor Ruiz Zorrilla.

Este ha hecho el trayecto muy reanimado, á lo cual ha contribuido poderosamente las horas que pudo descansar en Carcagente, la contemplación del alegre paisaje de esta tierra y la temperatura apacible y suave que aquí se disfruta.

Desde que abandonó á Carcagente hasta Vergel, han acudido á todas las estaciones del tránsito numerosos grupos de republicanos, ávidos de saludar á Ruiz Zorrilla, el cual correspondía á tales muestras de respeto y de cariño saludando con la mano á sus correligionarios.

En la estación de Vergel apeóse del tren el Sr. Zorrilla, subiendo á un carruaje, que lo condujo á casa del señor Ferrando, en donde se le tenía preparado el almuerzo.

A los pocos momentos de retirarse á su habitación, Zorrilla encargó al doctor Ezquerdo dijera á los periodistas que deseaba saludarlos.

Los periodistas apresuráronse á complacerle, y se presentaron en el acto al Sr. Ruiz Zorrilla, que les acogió cariñosamente y con gran tranquilidad.

—Ya me ven ustedes—dijo—para que puedan desmentir y contestar á aquellos que creían que iba á morir antes de atravesar la frontera.

No he de ocultar á ustedes que me duele mucho el que algunos correligionarios se hayan disgustado por no haberme podido ver cuando ellos lo deseaban.

Al adoptar esa actitud—agregó—era yo quien se imponía el mayor sacrificio. Ya en París tuve que privarme de ver á mis amigos, porque lo contrario me habría producido afecciones y accidentes muy perjudiciales á mi estado.

Zorrilla está muy agradecido á Ezquerdo, el cual no oculta su satisfacción al ver que ha triunfado en la opinión que mostrara ante los médicos franceses que se oponían al viaje por considerarlo mortal para el enfermo.

—Para un médico del temple de V., le era indispensable un enfermo de mi temple—ha dicho Ruiz Zorrilla al doctor Ezquerdo.—Lo tenía pensado; si me hubiera sentido morir durante el viaje, habría escrito y firmado una carta declarando que había tomado un veneno, para que jamás hubiera podido recaer sobre su reputación la más mínima responsabilidad.

En cuanto el Sr. Ruiz Zorrilla llegó á la posesión del «Paraiso», que en Villajoyosa posee el doctor, el jefe de los progresistas pasó á descansar á las habitaciones que de antemano se le tenían preparadas. Son estas las más altas del edificio, para sustraerle á la influencia de la humedad, que sería perjudicial para el enfermo.

Antes de comer, el Sr. Zorrilla recibió la visita de su antiguo y querido amigo el Sr. D. Vicente Rodríguez.

Aunque se le habla preparado, no pudo, sin embargo, dejar de experimentar profundísima emoción.

Ambos amigos se abrazaron con efusión, diciéndole el Sr. Rodríguez:

—Manolito, de aquella célebre minoría progresista de los tiempos moderados, solo quedamos cuatro: Figuerola, Sagasta y nosotros.

Ruiz Zorrilla le contestó cariñosamente:

—«Compañero, no consiento que se me hable de política, pero ni eso puedo negarle á un hombre como V.»

Después conversaron largo rato, recordando hechos pasados y anécdotas chistosas, hasta la hora de comer, en que el Sr. Zorrilla se sentó á la mesa, comiendo con bastante apetito.

Hecho esto, se acostó, para descansar de fatigas del viaje, proponiéndose mañana conceder audiencia á cuantos lo soliciten.—M.

El día de hoy

Villajoyosa 19 9 m.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha pasado toda la noche sin poder descansar por consecuencia de la gran excitación nerviosa que le produjo en su organismo las impresiones recibidas en el día de ayer.

A pesar de esto no se teme sobreveniga un nuevo retroceso en su estado.

Si mejora de una manera bien marcada el enfermo, proyecta ir á pasar el verano al Burgo de Osma.—M.

* *

Vamos á referir un incidente del viaje del Sr. Ruiz Zorrilla, no publicado hasta ahora.

En Cerbere el alcalde se presentó al Sr. Ezquerdo ofreciéndose como autoridad y como particular.

El Sr. Ezquerdo agradeció el ofrecimiento en nombre del Sr. Ruiz Zorrilla y le manifestó que por entonces no tenían necesidad de nada.

Al día siguiente al pedir la cuenta, el dueño del restaurant dijo al Sr. Ezquerdo que el alcalde en nombre del pueblo francés le había pagado, sintiendo no poder ofrecer atención de mayor importancia al que había sido huésped de Francia y era uno de los más ilustres estadistas españoles.

Los Sres. Ruiz Zorrilla y Ezquerdo le dejaron sus tarjetas, agradeciendo su fineza.

El nuevo avio-torpedero

«Filipinas»

El miércoles se verificó en Cádiz la

entrega oficial á la Marina del avio-torpedero «Filipinas», construido en los astilleros de la casa Vea-Murguía.

El expresado buque tiene de eslora total (para dique) 74'30 metros, y de eslora en la flotación 73'42.

Su manga máxima es de 8'25 metros.

El calado á popa es el de 2'90 metros, y al medio de 2,45.

Tiene de desplazamiento 750 toneladas; su velocidad es de 20 millas, y su radio de acción de 3.000.

El armamento militar del buque se compone de dos cañones de 120 milímetros de carga simultánea, montados en el castillo y toldilla, en caza y retirada, soportados por montajes hidráulicos; el servicio de municiones se hace por dos tubos monteados instalados cerca de la culata de las dos piezas.

Sobre la cubierta lleva montados cuatro cañones Nordenfelt de 42 milímetros, situados dos en reductos á proa para que puede tirar en caza, y los otros dos por el traves.

Se han dispuesto además instalaciones á los costados y en el puente para recibir dos ametralladoras Nordenfelt de 11 milímetros.

El armamento de torpedos se compone de cuatro tubos, dos en la proa y otros dos sobre cubierta, para lanzar torpedos Schachtloff; los instalados en la roda son fijos y harán los disparos apuntando al buque con el timón, los instalados sobre cubierta pueden girar asomando la boca del tubo por encima de la borda.

Los fusiles son Mauser.

El alumbrado es eléctrico, pues lleva el buque dos proyectores instalados en el puente y un alumbrado interior de 50 lámparas de incandescencia; la dinamo está movida por un motor independiente.

Tiene el buque cinco embarcaciones menores de las clases siguientes:

Dos botes, uno de ellos salvavidas de siete metros de eslora; otro bote de seis; un chinchorro de cuatro, y una canoa de 7'60 metros.

La tripulación la componen:

Un teniente navío de primera, comandante, un teniente de navío, tres alférces de navío, un segundo médico, un contador de fragata, tres contramaestres, tres condestables, nueve maquinistas, un carpintero calafate, un obrero torpedista, diez cabos de mar, doce artilleros de mar, un practicante, un marinero panadero, veinte fogoneros, un marinero armero, un marinero de equipajes, un marinero corneta y cuarenta marineros.

Las huérfanas de los maestros

Penosa impresión ha causado entre los profesores de primera enseñanza el proyecto de ley presentado á las Cortes por el ministro de Fomento, proyecto que ya conocen nuestros lectores, concediendo á los secretarios de las juntas provinciales de Instrucción pública los derechos de jubilación que disfrutaban los maestros por la ley de 26 de julio de 1894; y á la vez que se concede ese derecho á los secretarios se cercena el que por la citada ley tienen las huérfanas de los maestros.

Claramente se ve en dicho proyecto que el pensamiento del ministro ha sido dotar á los secretarios con lo que se quita á las huérfanas, lo cual no ha parecido á nadie equitativo, por cuanto puede

favorecerse á los secretarios que reunan los méritos y servicios que prescribe la ley sin lastimar los derechos que correspondan á las huérfanas, tanto más cuanto que es práctica corriente que las pensionistas por orfandad de todas clases pasivas disfruten de la jubilación hasta que contraigan matrimonio, y no hay razón que abone la idea de que solo las huérfanas de los maestros hayan de exceptuarse de esta ley general, á menos que no se quiera hacer al maestro objeto de sarcasmo hasta después de su muerte y motivo de abyección en lo más sagrado que hay en la vida del hombre y de la familia: en la memoria de sus hijas huérfanas.

Esta es, en síntesis, la impresión que nos comunican varios repetibles maestros.

Felizmente la prensa de Madrid ha reflejado en sus columnas el disgusto que ha producido el proyecto del ministro de Fomento, y *El Resumen*, entre otros, combate el pensamiento del Sr. Puigcerver calificándole de *gazapo*, especialmente por lo que se refiere al artículo 6.º de dicho proyecto de ley, por el cual se limita la pensión de la soltería, haciendo que se extinga al llegar á la mayor edad.

«Nótese, para formar juicio completo sobre esta materia, añade *El Resumen*, que los fondos con que se pagan las pensiones no son fondos públicos, sino la acumulación de los descuentos que sufren los maestros y el material de enseñanza; que, en consecuencia de esto, se trata, según sentencia del Consejo de Estado, de un Montepío particular, que ni aun tiene la garantía del Estado, toda vez que éste no responde de las pensiones si los descuentos no alcanzan á satisfacerlas.

Es más: son tan exiguas las asignaciones que á las huérfanas se conceden á título de pensión que prescindiendo de la general de los casos en que la pensión no excede de 350 pesetas anuales, en las circunstancias más beneficiosas, esto es, tratándose de la pensión máxima que la ley consiente, puede disfrutar una huérfana para ella y todos sus hermanos la suma de 1.332 pesetas cada año, que es próximamente lo que en concepto de dieta percibe cada uno de los señores que componen la Junta de derechos pasivos con cargos á los fondos de la caja del magisterio y contra letra del art. 5.º de la ley de Julio ya citada. Y como las dietas son compatibles con la soltería, el matrimonio y la viudez, no hay lugar á aplicarlas á otro uso que á practicar obras de caridad.

Antes de ahora se ha ocupado la prensa de este particular, así como de haberse erigido en instituciones inmovilables ciertas individualidades que forman parte en aquella corporación que por administrar fondos de exclusiva propiedad de los maestros públicos, debieran ser genuina representación y el eco fiel de las aspiraciones de la clase.

En defensa de los sagrados derechos de ésta, acudimos nosotros á la palestra llamando la atención de quienes correspondan para que eviten lo que aun es tiempo de precaver, y remedien lo que merezca correctivo saludable.

Los maestros, á su vez, están interesados en no descuidar la defensa de lo que tanto les interesa, y á ese fin deben elevar las oportunas reclamaciones para no lamentar después males irremediables.

Al ministro deben haberle hecho algun efecto las protestas de la prensa madrileña por cuanto *El Correo*, órgano ministerial, publica posteriormente á lo expuesto por *El Resumen*, el siguiente oficioso suelto:

«Informes autorizados nos permiten asegurar que el ministro de Fomento deja absolutamente libre la cuestión en que se han ocupado varios colegas, respecto á si los derechos pasivos concedidos á las hijas solteras de los maestros de instrucción primaria, en el proyecto de ley últimamente presentado en el Congreso, deberán cesar á la mayor edad, ó sólo

cuando aquéllas contraigan matrimonio. El ministro indicará á la comisión que entiende en dicho proyecto su deseo de que antes de emitir dictamen examine, tanto las observaciones que se han hecho por parte de los secretarios de la Junta de Instrucción pública, como de aquellos que se consideran perjudicados, y procure tenerlas todas en cuenta.»

Entendemos que por aquí ha debido empezar el Sr. Puigcerver antes de presentar á las Cortes su proyecto de ley referente á las huérfanas de los maestros.

De obrero á ministro en Rusia

En cualquier otro país la cosa no tendría nada de particular; hace poco hemos visto á Mr. Faure empezar de aprendiz de curtidor su carrera en la vida y llegar á la jefatura del Estado en una de las primeras naciones del mundo. Pero en Rusia, el país aristocrático por excelencia, no hay precedentes de tal suceso.

El czar ha elevado hace poco al puesto de ministro del imperio al príncipe Miguel Chilkoff, que hace pocos años era simple obrero.

Antes había sido príncipe auténtico, millonario, alumno de la escuela de pajes y oficial de la guardia, pues la vida del nuevo ministro parece por lo rica en aventuras una novela del género antiguo, de las que se escribían para ser repartidas por entregas. Pero se jugó y se gastó alegremente su fortuna, y cuando el hambre llamó á las puertas de su casa el príncipe emigró, y nadie supo en San Petersburgo durante muchos años lo que había sido de él.

Al salir de Rusia, el príncipe tomó la resolución, no solo de hacer vida nueva sino de reconquistar la posición perdida por las calaveradas de su juventud. Para ello le estorbaba su título nobiliario y le dejó para llamarse Miguel Chilkoff á secas.

Fuése á América y la suerte le fué tan poco propicia, que el exoficial de la guardia tuvo que trabajar como simple peón en el ferrocarril trasatlántico para poder comer; pero aquel período de amarguras no le fué inútil. En vez de abatirse, Miguel Chilkoff dedicó cuanto tiempo tuvo á estudiar prácticamente los problemas de la construcción y explotación de los ferrocarriles en aquel país que marcha á la cabeza de todos en esta ciencia industrial.

De los Estados Unidos se fué á Inglaterra, y como la suerte continuaba volviéndole la espalda, tuvo que meterse en un taller de máquinas para ganar un jornal á aprender de paso el oficio de mecánico.

Ya con empleo de maquinista en el ferrocarril de Kursk-Kieff volvió á Rusia, y aunque no se dio todavía á conocer, vieron sus jefes tanta inteligencia en él, que rápidamente fué ascendiendo el maquinista llegado á Liverpool hasta llegar á jefe del tráfico de la línea.

De aquí erranca ya su verdadera carrera. Acompañó al general Skobeleff al Asia Central; tomó parte en la construcción del camino de hierro transcaucásico, fue en Bulgaria, ya con su título de príncipe, director del departamento de Obras públicas; nombrole después el czar inspector general de los ferrocarriles rusos, consejero de Estado, y ahora ministro de Comunicaciones.

El proceder del príncipe en el ministerio ha concluido su carrera política de una manera brusca. El joven czar le mandó á decir una mañana que acababa de destituirle y que no volviera á

palacio; el ministro, aturdido, quiso á toda costa ver al soberano. Pero éste, irritadísimo, contestó: «Que no se ponga delante de mí, porque no sabría contenerme.»

¿Qué había hecho el ministro? Un pequeño Panamá. En una línea en proyecto no sólo había calculado el coste de la construcción en doble verdadero, sino que había estipulado que el combustible para las locomotoras fuese leña, material muy caro en la región por donde pasaba el ferrocarril, y daba la casualidad de que el aprovechado ministro era propietario de casi los únicos bosques que flanqueaban la vía.

SECCION LITERARIA

El espejo de Mirta

Había mucha más felicidad en el mundo de la que ahora hay, en el tiempo en que aún existían las hadas. Entonces si que se realizaban los deseos, que se formaban los corazones buenos y sencillos. Entonces se tenía fe en los palacios de pórfido, en los pavimentos de diamantes, en los jardines encantados. Al golpe de una varita mágica se abría entonces la tierra para sumergir á los perversos, y el cielo era surcado de carros ligeros y graciosos, tirados por palomas ó por mariposas. La última hada murió el mismo día en que fué destruido el postrer don que ella había hecho.

Parece que lucha empeñada antes de la creación del mundo entre las hadas buenas y las malas, había acabado casi con toda la sublime cofradía. Las hadas malas que sobrevivieron pudieron ya darse por enteros á las dañinas ocupaciones, propagando entre las gertes cuánto á ellas les quedaba de malas mañas y de vicios.

Una de las hadas buenas, la sola que quedaba, gracias, á que se había sabido sustraer á la adversa suerte de sus hermanas, se había refugiado en una aldea llamada Rosental, donde vivía también una huerfanita de hermosura maravillosa.

El hada resolvió educar ella misma á Mirta, que así se llamaba la huérfana, y haría en cuanto de ella dependiese, heredera de su varita mágica y de su poder.

Mirta, aparte de que como ya advertimos, era en extremo bella, estaba dotada de suma sensibilidad; á la menor cosa se le llenaban de lágrimas los ojos. El hada solía decir que el corazón de Mirta era como la almohadilla en que penetran con dificultad los alfileres. Había, sin embargo, una diferencia, y era que el corazón de Mirta sangraba con cada picadura.

Mirta llegó sin cambiar de sentimientos, á los dieciséis años de edad época en que debían comenzar por ella las pruebas.

—Madre—le dijo Mirta al hada;—¿en qué consiste que Rosa, Margarita y Julia gozan tanto, según parece, cuando conversan con los jóvenes y cuando bailan con ellos.

—Aguarda seis meses—le contestó la hada.

Seis meses después Mirta encontró á las tres niñas citadas hechas tres mares de lágrimas, porque los jóvenes con quienes antes gozaban en conversar y en bailar se habían casado con otras.

—¿Y son igualmente inconsecuen-

tes todos los hombres? —preguntó Mirta.

Ya contaba yo con que habías de hacerme esta pregunta. Tu curiosidad es muy natural, y he aquí que tengo para ti este espejo, en el cual podrás ver á cada uno de los que te hablan de amor tal como estará al cabo de un año. Vete, ya eres libre de conversar y bailar con quien quieras.

Al día siguiente era la fiesta del pueblo.

Un oficial invitó á Mirta, la cual lo encontró muy de su gusto. El la hizo sentarse en el césped, y le declaró que jamás había visto persona que le agradase tanto como ella, y que él sería el más feliz de los hombres si conseguía agradaarle á ella.

Mirta recurrió á su espejo, y vió en él al oficial entregado en un todo á sus armas, á su caballo, á su uniforme de parada, y completamente desentendido de ella.

—¡Gracias!—le dijo entonces á él y se fué de su lado.

Espantada y al mismo tiempo llena de curiosidad, le hizo multitud de preguntas al hada.

—Mira—le contestó el hada; mira ese rayo de sol que, atravesando el follaje del bosque, va á iluminar nuestra morada. La mesita de encima que allí tenemos parece incrustada de diamantes. Nuestra silla está como sembrada de pajas de oro, y nuestras cortinas blancas semejan telas de luz. Aguarda á que el sol se retire. Los diamantes, las pajas de oro, las urdimbres de luz se desvanecerán como un sueño; mesa, sillas y cortinas se irán cubriendo de luto, y la vivienda entera será envuelta en melancolía. Lo que el sol hace, lo hace también el amor: ilumina cuanto toca. Todo es que el sol pasa y la sombra vuelve; vuelve más profunda para el lugar que el sol había iluminado. Todo es que el amor pasa, y la soledad vuelve más triste para el alma que el amor había poblado.

Mirta sintió tristeza y no quiso insistir en el particular.

Días después acercóse á ella, en el camino de la ciudad, un joven magníficamente vestido.

—Vuestros piés—le dijo el joven cuando hubo entrado con ella en conversación—son tan pequeños, que no sé cómo os sirven para andar; vuestra tez es tan blanca que el aire del campo podrá ajarla. Si queréis escucharme, yo os daré un retrete ornado de tapices preciosos, y pasearéis en carroza y tendréis lacayos que os sirvan.

Mirta recurrió á su espejo. En éste vió agentes de policía que sacaban del retrete los tapices, y que se llevaban la carroza para pagar las deudas del joven. Hizo, pues, á éste una cortesía, y se alejó de él sin entrar en explicaciones.

Cuantas veces, en circunstancias análogas, volvió á consultar con su espejo, éste volvió á mostrarle la terrible realidad que le mataba el encanto en el alma y no le dejaba en ella sino cenizas y pesares.

La satisfacción de conocer los dolores del porvenir, le llegó á parecer más amarga que la ignorancia.

Aproximábase Mayo. Las flores volvían con el sol. Los cantos de las aves volvían con el sol y con las flores.

Desde su ventana, Mirta veía pasar á las demás muchachas, que iban alegres, dejando volar al viento sus velos y sus bandas.

Anuncios.

Administración Depositaria de Hacienda de Mahón

Prorrogado el plazo para la redención del servicio Militar hasta el 28 del presente mes, esta Administración Depositaria admitirá dichas redenciones todos los días laborables y horas ordinarias de servicio hasta las doce de la mañana del citado día 28.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 18 Febrero de 1895.—José J. Sancho.

EDICTO

D. Sebastián Vinent de Mesa Alcalde Constitucional de Mahón.

Hago saber: Que terminado el plazo de la Recaudación voluntaria del primer trimestre de las contribuciones territorial e industrial del presupuesto corriente, en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargos en la Oficina que la recaudación tiene establecida en Mahón calle de la Infanta n.º 8 durante los diez primeros días del próximo mes de Marzo y a las horas de nueve de la mañana a una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Mahón 19 Febrero de 1895.—El Alcalde, S. Vinent.

Venta

Está en venta la casa n.º 6 de la plaza de la Constitución.

Informes en la misma.



SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el Lunes próximo 25 del actual a las 4 de la tarde el vapor

Nuevo Mahonés

al mando de su capitán D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasajeros a los precios de costumbre.

Despacho, Infanta 24.

Casa para vender

Lo está en el pueblo de Villacárlos calle Stuart n.º 59.

Para informes calle Gracia n.º 3, en Mahón.

Muebles para vender

En la calle de Cívicos número 87 hay armarios guardarropas de tres precios, una mesa de noche, un lavador de manos, una mesa con espejo, una caja de reloj, una mesa de sala y otros varios muebles.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarrros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, & ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA: Farmacéutico, D. Jaime Ferrer, Castillo, 11. AUTOR: DR. KLEIN, Escudillers, 82. BARCELONA

Chocolate Mallorquín

de MATEO VIDAL de Palma

Libra ptas. 1'50 y 2'00

Colmado La Mallorquina

Moreras, 52.—MAHÓN

Gran surtido de conservas, pescado, carne, caza y legumbres.

Servicio fijo y semanal de trasportes AMENGUAL Y COMPAÑIA

Agencia especial para este servicio.— CRISTINA, núm. 9 BARCELONA

Tarifas especiales de domicilio a domicilio para toda clase de mercancías. Para Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, Pasajes, Burdeos y Bayona, se admite carga para los vapores que salen de esta todos los miércoles.

Además tiene esta Agencia un servicio semanal combinado para toda la línea de Zafra a Huelva y Extremadura.

NOTA.—Esta casa admite toda clase de carga y encargos para todos los puertos del extranjero, Ultramar e Islas Baleares.

Subasta

El día 3 de Marzo próximo a las once de la mañana se venderán en licitación verbal y en el despacho del Notario don Francisco Mercadal dos casas situadas en esta ciudad, y son:

Una, calle del Sol n.º 16, bajo el tipo de 3.000 ptas.

Otra calle de Anuncivay n.º 23, bajo el tipo de 12.500 ptas.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

«El Gurugú» para vender

Habiéndose de ausentar el dueño de las casas y huerto de recreo situado en la carretera de San Luis, conocido por El Gurugú, se venderá dicha propiedad con ó sin los utensilios y demás muebles de casa. En la misma finca darán informes.

CONFITES PARA MÁSCARAS

Desde el módico precio de 50 céntimos de peseta hasta 1'50 la libra de 400 gramos, se encontrarán en la Confitería de

LA PALMA

En la misma Confitería se encontrarán toda clase de Conservas y Almendra molida y preparada para rellenos de «Crespells» a precios sumamente baratos.

13—Hannover—13

Para vender

Lo está la estancia llamada Se Peña, situada a la parte Norte del término municipal de esta ciudad, de cabida de unas 22 cuarteras tierra de labor.

Informará el Notario don Francisco Andreu y Pons.

VERDADERA BARATURA

En el almacén de muebles de la plaza del Príncipe número 10 se darán todos los muebles existentes a los precios que a continuación se expresan:

Un armario guarda-ropas con luna de grandes dimensiones y forrado interior caoba ó cedro 400'00

Uno idem de igual clase tamaño regular 250'00

Uno idem de menores dimensiones 175'00

Un bufete comedor con mármol 110'00

Una mesa tresillo roble 110'00

Mesas de centro ovaladas con mármol 30'00

Idem, idem, cuadradas 35'00

Camas de Viena para matrimonio 45'00

Idem, idem, 6 palmos 30'00

Idem, idem, 5 idem 28'00

Una cama matrimonio de hierro superior 35'00

Una idem monja, idem, idem 30'00

Una idem matrimonio muy doble 45'00

Una idem idem clase corriente 23'00

Una idem, idem, idem 20'00

Una idem, idem, 6 palmos 17'00

Una idem, idem, 4 idem 14'00

Una idem, idem, 4 idem 12'00

Una idem, con barandillas para niños 17'00

Un catre tela metálica 13'00

Una cuna de madera torneada 30'00

Una sillera tapizada con respaldo, compuesta de un sofá, dos sillones y seis sillas 200'00

Una idem Viena tapizada compuesta de seis sillas y un sofá 170'00

Un somier sistema americano, para matrimonio 30'00

Uno idem: idem, monja 22'50

Un somier sistema americano, 5 palmos 20'00

Uno idem, con muelles para matrimonio 16'00

Uno idem, idem, monja ó sea 6 palmos 14'00

Uno idem, de 4, 4 1/2 ó 5 palmos 11'00

Sillas mallorquinas de caoba con asiento rejilla, rectas 6'75

Idem, idem, idem, redondas 6'00

Idem, idem, idem, enca 5'00

Sillas de nogal y de caoba con asiento rejilla a varios precios.

Sillas de Viena, sofás y mecedoras a precios muy arreglados.

Molduras para cuadros de muchas clases a los precios de 0'25, 0'45, 0'65, 0'85 y 1'00 peseta tira, habiendo otras clases también, a precio de factura.

Cromos de todas dimensiones a precios baratísimos.

Y otros muchos géneros que se darán a precios de factura.

Imprenta de Bernardo Fábregues. San José, 69.

Despacho: Nueva, 25.

Para alquilar

Los bajos de la casa n.º 16 de la Cuesta de Deyá. Informarán en la misma.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruyera el momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas, puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes,

dolores, catarró, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarte de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.